

Nantes, le 2 mars 2017



La Commission Arc Atlantique s'ouvre aux jeunes

Table ronde sur l'innovation au service de la protection de l'environnement atlantique avec la participation des étudiants du Lycée professionnel Eric Tabarly

Vendredi 3 mars à 11h30 aux Sables d'Olonne

C'est aux Sables d'Olonne que se tient jusqu'au 3 mars l'Assemblée Générale de la Commission Arc Atlantique désormais présidée par Bruno Retailleau président de la Région des Pays de la Loire depuis l'élection qui s'est déroulée à Pampelune le 3 juin 2016.

Pour la première fois, des jeunes de la Région auront l'occasion d'assister à la réunion et de participer à des débats clés sur les questions d'économie bleue et de protection de l'environnement. Environ 30 élèves du secondaire et étudiants de la filière maritime aux Sables-d'Olonne auront la chance d'échanger avec les élus des 17 régions membres de l'Arc Atlantique (du Portugal, d'Espagne, de France, d'Irlande et du Royaume-Uni) et des représentants européens. Bruno Retailleau, souligne « Les jeunes sont l'avenir de l'Europe, et ils ont des idées que nous devons écouter, surtout en cette période de mutations. La Commission Arc Atlantique participe actuellement à un projet de création d'un diplôme de Master en Biotechnologies bleues, qui témoigne du potentiel que possède selon nous la jeune génération. Nous nous réjouissons d'entendre leurs points de vue lors de notre réunion. »

A cette occasion, Bruno Retailleau, a le plaisir de vous inviter à assister à la table ronde « L'innovation au service de la protection de l'environnement atlantique ? » Vendredi 3 mars à 11h30

Centre des congrès l'Atlante aux Sables d'Olonne

11.30-12.45 Présentation du Projet Nant Arctic Lab par des étudiants du Lycée professionnel Éric Tabarly. Débats et échanges entre les étudiants et les panélistes animés par **Eleni Marianou**, Secrétaire Générale de la CRPM, avec la participation de :

José Inácio Faria, membre du Parlement européen

Bruno Retailleau, Président de la Région Pays de la Loire et Président de la CAA

Christos Economou, Chef d'unité en charge des stratégies de bassins maritimes - Commission européenne (DG Mare)

Patrick Deixonne, Directeur Expédition "7ème Continent" - Membre de la société des explorateurs français et navigateur

Débat avec la salle

12.45-13.00 Clôture par Bruno Retailleau

Au cours de l'Assemblée Générale de la CAA seront également abordées les conséquences du Brexit et les questions concernant l'innovation, les énergies marines renouvelables, la pêche et l'aquaculture, ainsi que la coopération transatlantique.





Pour Rappel:

La Région des Pays de la Loire a été élue, le 3 juin 2016 à Pampelune, à la présidence de la CAA. Cette instance, qui regroupe 17 régions de la façade atlantique européenne, défend les spécificités des territoires atlantiques auprès des institutions européennes. Elle se mobilise pour que les besoins et projets des acteurs de terrain des régions atlantiques soient pris en compte à Bruxelles, sur des enjeux clés tels que la pêche, l'accessibilité et les transports, les énergies marines renouvelables ou encore les carrières bleues. La Région des Pays de la Loire s'est fixé deux grandes priorités à la présidence de la CAA pour lesquelles elle souhaite agir collectivement avec tous les acteurs de l'Arc Atlantique : plus de croissance et plus d'influence.

Au cours de cette première année de présidence la CAA a participé le **26 Septembre** au Groupe de Pilotage à Haut Niveau de la Stratégie Maritime Atlantique à Dublin en Irlande. Pour la 1^{ère} fois, la CAA a été invitée à participer à cette réunion à un niveau politique, où sont notamment prises les décisions d'orientation des financements.

Le **7 octobre,** la CAA a réuni le groupe de Travail Pêche et Aquaculture à Nantes. Une conférence animée par Bruno Retailleau, à destination des acteurs régionaux des Pays de la Loire a permis de présenter les actions de la CAA ainsi que les financements disponibles dans le secteur de l'économie bleue.

Le 2 novembre dernier s'est tenue la réunion plénière de la Commission Arc Atlantique aux Açores présidée par Bruno Retailleau qui a également présidé la session dédiée aux Transports et aux questions d'accessibilité des territoires périphériques lors de l'Assemblée Générale de la CRPM, le même jour.

Le 7 Décembre, lors d'un déplacement à Bruxelles, le président a rencontré le Commissaire européen Karmenu Vella en charge des affaires maritimes et de la pêche pour échanger sur les inquiétudes des pêcheurs atlantiques concernant la diminution drastique des quotas de bar pour l'année 2016. Cette rencontre a permis de valoriser les activités de la CAA au plus haut niveau de l'exécutif européen. Ce déplacement a également permis de rencontrer le directeur de Cabinet de la Commissaire Corina Cretu, en charge de la politique régionale, pour un échange technique sur les modalités de gestion des enveloppes financières dédiées à la politique de cohésion.

CONTACT PRESSE

Nadia Hamnache: nadia.hamnache@paysdelaloire.fr/ 02.28.20.60.62 / 06.77.66.11.16

